

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan pemaparan hasil dan analisis di atas mengenai kepentingan China di Kamerun dalam proyek Belt and Road Initiatives tahun 2015 – 2018, maka penulis menarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Proyek Belt and Road Initiatives (BRI) China di Kamerun dilakukan guna mencapai kepentingan nasional China yang berisi kebutuhan esensial suatu negara. Kebutuhan esensial yang ingin dicapai China dalam proyek BRI di Kamerun ini adalah kebutuhan ekonomi. Kepentingan ekonomi China di Kamerun melalui program BRI adalah 1) Pengalihan sumber daya yang tidak optimal menjadi sumber daya produktif karena bisa membangun proyek infrastruktur di Kamerun dan 2) peningkatan perdagangan bilateral antara China dan Kamerun.
2. Kebijakan Belt and Road Initiatives (BRI) China ini tentu dirumuskan berdasarkan dua determinan sebagaimana yang dijelaskan Howard Lentner. Temuan penulis menunjukkan determinan domestik dari kebijakan BRI China mencakup 1) kebutuhan lapangan pekerjaan bagi pekerja China. Oleh karena itulah banyak warga negara China yang dikirim ke Kamerun untuk bekerja di proyek pembangunan infrastruktur di sana, serta 2) adanya reformasi pada manajemen perusahaan milik negara (*state-owned enterprises*) yang menuntut perusahaan kelas komersil untuk mencari keuntungan dari pasar internasional. Oleh karena itulah perusahaan strategis termasuk perusahaan konstruksi dan mesin ini dikerahkan juga untuk memenangkan tender pembangunan di proyek BRI di Kamerun.
3. Determinan lain yang turut menentukan kebijakan BRI di Kamerun adalah determinan system internasional. Temuan penulis

menunjukkan bahwa diterimanya sistem internasional dari kebijakan BRI China di Kamerun adalah keinginan China untuk membangun basis militer luar negerinya di benua Afrika. China mulai mendanai pembangunan dan pengoperasian proyek BRI semacam Pelabuhan Kribi di Kamerun sebagai langkah awal pangkalan militernya di Kamerun sebagaimana yang pernah ia lakukan di Djibouti.

5.2 Saran

Dari analisis dan pembahasan penelitian di atas, maka penulis memiliki beberapa saran yang bisa diikuti untuk keperluan pengembangan penelitian di masa depan. Saran-saran tersebut adalah sebagai berikut:

1. Penelitian ini seharusnya bisa dikembangkan lebih komprehensif lagi dengan meninjau kepentingan lain yang terselubung dari proyek BRI China di Kamerun, misalnya kepentingan politik, kepentingan ideologi, atau kepentingan keamanan. Peneliti selanjutnya bisa menambahkan variabel tambahan ini karena kebijakan luar negeri seperti BRI ini pasti sangat kompleks dan berpengaruh ke beberapa lini termasuk perpolitikan, ideologi, atau keamanan China.
2. Peneliti selanjutnya dapat menambahkan triangulasi metode dengan penggunaan lebih dari satu metode untuk membuktikan validitas data dan temuan tentang topik ini, misalnya metode interpretative dan metode eksplanasi. Peneliti selanjutnya juga bisa melakukan triangulasi sumber misalnya menambahkan sumber data dari wawancara mendalam dan dokumentasi. Sejauh ini, penulis hanya memakai satu metode dan satu sumber saja. Diharapkan dengan penggunaan triangulasi, maka temuan dan kesimpulan penelitian lebih valid dan akurat lagi.